

Unser Qualitätsverständnis

Als Zuschussempfängerin von Fördermitteln des EbFöG und zur Verbesserung und Weiterentwicklung ihres Angebotes verwendet die verbundene Einrichtung ein Qualitätsmanagementsystem.

Das Qualitätsverständnis ist zentraler Bestandteil und Grundlage dieses Systems. Seine Anwendung im Einzelnen ist im Qualitätshandbuch dokumentiert und wird jährlich durch ein internes oder kollegiales Audit und alle drei Jahre durch eine externe Rezertifizierung überprüft.

Grundverständnis der Arbeit in den Bildungseinrichtungen und das Verständnis von Erwachsenenbildung

Die verbundene Einrichtung ist teilnehmerorientiert, kooperativ und am christlichen Menschenbild ausgerichtet. Unsere Angebote sind offen für alle.

Diese Grundlagen gelten auch für alle Entscheidungen zur pädagogischen und inhaltlichen Ausrichtung ihrer Veranstaltungen.

Lernen als Aneignung bzw. Veränderung von Kenntnissen, Fähigkeiten und Fertigkeiten sowie Wertorientierung (Veränderung und Erweiterung von kommunikativer und sozialer Kompetenz) ist immer gebunden an die Lernsituation und den biographischen Hintergrund. Daher stehen Erwachsenenpädagogische Prinzipien wie z.B. Zielgruppenorientierung, Lebensweltorientierung und Bedarfsorientierung bei den verschiedenen Maßnahmen im Vordergrund.

Die Bildungswerke Landkreis Neu-Ulm und Landkreis Augsburg sind Einrichtungen im Sinne des EbFöG (Bayerisches Erwachsenenbildungs-Förderungs-Gesetzes). Als solche sind sie ehrenamtlich als gemeinnützige Vereine konstituiert. Ihr Ziel ist Erwachsenenbildung qualitätsorientiert zu fördern und zu entwickeln.

Die verbundene Einrichtung sieht sich zu diesem Zweck auch als Dienstleister und Ideengeber für ihre Mitglieder und Kooperationspartner, denen gegenüber die Grundsätze der Beteiligung, Wirtschaftlichkeit und Transparenz gelten.

Sie ist ein für alle Interessierten offenes kirchliches Fenster zur geistigen Auseinandersetzung mit gesellschaftlich und religiös relevanten Themen.

Angesichts der steigenden Konkurrenz von Angeboten in Internet, Fernsehen und sonstigen Medien sieht die KEB vor Ort ihre Stärken in einem „Mehr“ an Qualität, persönlichem Kontakt und Dialog.

Die Zufriedenheit bei Mitgliedern, Kooperationspartnern und Teilnehmern ist ein wichtiges Ziel unserer Einrichtung. Das bedeutet, ihre Bedürfnisse und Wünsche werden erfragt und auf dem Hintergrund von Bildungsverständnis, Leitideen und Werten bei unserem Angebot beachtet. Hierzu werden verschiedene Verfahren der Evaluation eingesetzt.